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Abstract (en)
[origin: US2016222638A1] A sanitary insert unit having a jet regulator, an attachment screen arranged upstream of the jet regulator, and a
throughflow-quantity regulator, provided between the jet regulator and attachment screen, having an elastic flow-restricting body that encloses,
between itself and a regulating profiling provided on a circumferential wall, a water pressure changeable control gap. The throughflow-quantity
regulator is releasably retained on the jet regulator and the attachment screen is releasably retained on the throughflow-quantity regulator. The
regulating profiling is provided on the circumferential wall of a regulating body that is connected to a holder via at least one connecting crosspiece
that acts as a holding-down part for the flow-restricting body, which is arranged between the connecting crosspiece and the jet regulator. The
holder's inflow-side end periphery region is releasably fastened on the attachment screen and its outflow-side end periphery region is releasably
fastened on the inner circumference of the regulator housing.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft eine sanitäre Einsetzeinheit (1) mit einem Strahlregler (2), mit einem dem Strahlregler (2) zuströmseitig vorgeschalteten
Vorsatzsieb (3) und mit einem zwischen Strahlregler (2) und Vorsatzsieb (3) vorgesehenen Durchflussmengenregler (4), der einen Drosselkörper
(6) aus elastischem Material hat, welcher (6) zwischen sich und einer, an einer Umfangswandung vorgesehenen Regelprofilierung (7) einen sich
unter dem Druck des durchströmenden Wassers verändernden Steuerspalt (8) umgrenzt, wobei der Durchflussmengenregler (4) an dem Strahlregler
(2)und das Vorsatzsieb (3) an dem Durchflussmengenregler (4) lösbar gehalten ist. Für die erfindungsgemäße Einsetzeinheit ist kennzeichnend,
dass die Regelprofilierung an mindestens einer Umfangswandung eines Regelkörpers (11) vorgesehen ist, dass der Regelkörper (11) über
wenigstens einen Verbindungssteg (12) mit einer Halterung (13) verbunden ist, dass der wenigstens eine Verbindungssteg (12) als Niederhalter
für den zwischen dem wenigstens einen Verbindungssteg (12) und dem Strahlregler (2) angeordneten Drosselkörper (6) vorgesehen ist, und dass
die Halterung (13) mit ihrem zuströmseitigen Stirnrandbereich (14) am Vorsatzsieb (3) und mit ihrem abströmseitigen Stirnrandbereich (15) am
Innenumfang des Reglergehäuses (5) lösbar befestigbar ist (vgl. Figur).
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